
２０２２年度２月定例研修会終了後アンケート 

作成日：令和４年３月２１日 

作成元：いわきケアマネ協会 

●開催日  ：令和４年２月９日（木）18：30～20：00 

●テーマ  ：ケアマネージャーがおさえておきたい ～年金制度・高齢者の「聴こえ」や「発語」～ 

●講  師 ：社会保険労務士事務所 いわき労働協会 社会保険労務士/言語聴覚士 大平 裕太郎 氏 

●参加者数：約３０名 

 

 

1-2 今回の研修について意見・ご意見・ご感想をお願いいたします。 

・ 普段、関わらない情報だったので面白かった。 

・ 大平先生の講演、とても勉強になりました。ほぼ社労士、ときどき STの自己紹介楽しませていただきました。 

・ 年金は自分にも大いに関係することなので、障害年金のご説明もわかりやすかったです。 

・ 障害年金の事、難聴や失語症の方についてなどわかりやすいお話で参考になりました。 

・ 障碍者手帳と障害年金の手続きが同じだと思っていたので勉強になりました。 

・ ヤングケアラーについては、なかなかお話を聞く機会がないのでとても良かった。現状が把握できて、ケアマネ

としてのかかわりの必要性をあらためて理解できた。説明もわかり易かった。本来のテーマのほうについては、

おそらくは時間が足りなかったのではないかと思う。内容が二つなのでなお更感じた。どちらも興味があったの

でもう少し時間をかけて欲しかった。 

・ 内容的に大変参考になった研修会だと思います。 

・ わかりやすく理解できました。障害年金についてはわからない点がまだあったので、確認したいです。 

・ 20時半までの研修により、自宅で zoomでの研修が受けられたことはとても助かりました。 

・ 大平先生の丁寧な解説でわかりやすかったです。 

・ 年金に関しては理解するのに難しいと思っていましたが、今回の講義を聞きとてもわかりやすかったです。今後

ご利用者様から質問されても説明できそうです。 

・ 失語症に関してもとてもわかりやすく勉強になりました。 

 



 

3-2 その理由を教えてください。 

・ 会社経営上の特別雇用保険に興味がある。今後に生かしていきたい。 

・ ある程度の知識があれば、利用者さんに情報として伝えられる。 

・ 仕事メインでそれ以外の事に関わっていない為。 

・ 障害年金の申請が必要な方や難聴の方に、少しでも今回のお話を元にアドバイスできるかと思います。 

・ 高齢者難聴について研修で高齢者の聞こえ方を体験し自分の思っていた以上に聞き取りにくかったので勉強に

なりました。 

・ ヤングケアラーについては、虐待ケースと同様、役所等への通報に迷う事も多いと思われるが、多職種とも関わ

りながら支援への協力はしていきたいと思う。年金制度のほうについては再度復習して理解を深めていき活か

していきたい。「聴こえ」や「発語」については、日頃、困っている事が多いので大変勉強になったので活かす事が

できると思う。 

 



・ 社会保険及び年金の話については、ケアマネ業務にあまり関係しないと思っていたのですが、今回の公演を聴い

て、情報の幅が拡がったので、今後の業務に活かしていきたいと思いました。 

・ 補聴器利用で途中でやめてしまう方が多い点と、失語症で支援が不足している方がいるので、参考になりました。 

・ 第 2 号被保険者の方を担当しているため、障害年金を受け取るための要件を具体的に教えて頂き、障害認定日

を確認しながら調整を図りたいと思いました。 

・ 障害年金のことが理解できた。 

・ 上記の意見・感想の欄で記載した通りです。 


